



八重瀬町

あなたと議会をむすぶ

議会だより

第62号



新型コロナウイルスワクチン接種会場の様子（東風平運動公園体育館）

- 令和3年第4回臨時会・第5回定例会他……………2P～4P
- 一般質問……………5P～18P
- 広域行政一部事務組合議会報告他……………19P～20P

令和3年8月

- ◆発行：八重瀬町議会
- ◆編集：議会広報委員会
- 電話(098)998-2201
- FAX(098)998-8256

E-mail gikai@town.yaese.lg.jp
<http://www.town.yaese.okinawa.jp/>

〒901-0492 沖縄県八重瀬町字東風平1188番地

令和3年第4回臨時会 第5回定例会 議事報告

八重瀬町議会は、4月6日に第4回臨時会、6月9日から18日までの10日間の日程で第5回定例会を開催した。第4回臨時会では、令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第1号)について審議された。

第5回定例会では、令和2年度及び3年度八重瀬町一般会計補正予算及び特別会計の補正予算、八重瀬町条例の一部改正、工事請負契約・変更請負契約、常任委員会の付託となった陳情について審議された。

一般質問では14議員が登壇した。

第4回臨時会 (令和3年4月6日 1日間)

【議案第27号】 令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第1号)について (賛成全員可決)

補正理由：主に新型コロナウイルス感染症対策事業のための補正。

第5回定例会 (令和3年6月9日～18日 10日間)

【報告第2号】 令和2年度八重瀬町一般会計繰越明許費繰越計算書 (質疑なし)

報告概要：総務費、民生費、農林水産費、土木費等で総額5億1119万8650円を繰越。

【報告第3号】 令和2年度八重瀬町一般会計事故繰越し繰越計算書 (質疑なし)

報告概要：旧郵便局解体工事でのアスベスト除去作業等による工期延長で6325万4500円を繰越。

【報告第4号】 令和2年度八重瀬町土地区画整理事業特別会計繰越明許費繰越計算書 (質疑なし)

報告概要：伊覇地区土地区画整理事業1421万2000円を繰越。

屋宜原地区土地区画整理事業1356万3000円を繰越。

【承認第1号】 専決処分 令和2年度八重瀬町一般会計補正予算(第12号)の承認を求めることについて (全員賛成可決)

補正理由：具志頭陸上競技場管理棟解体工事でのアスベスト除去作業等による工期延長に伴う繰越費の増額で、変更前5787万7000円、変更後6105万4000円。予算増減なし。

【承認第2号】 専決処分 令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第2号)の承認を求めることについて (全員賛成可決)

補正理由：新型コロナウイルスワクチン接種実施等のための予算組み替え。予算増減なし。

【承認第3号】 専決処分 八重瀬町税条例等の一部を改正する条例の承認を求めることについて (全会一致可決)

改正理由：地方税法等の一部を改正する法律が令和3年4月1日から施行されることによる町条例改正。

【承認第4号】 専決処分 八重瀬町固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例の承認を求めることについて (全会一致可決)

改正理由：沖縄振興特別措置法、地域経済牽引事業の促進による地域の成長発展の基盤強化に関する法律、租税特別措置法の一部を改正する法律が令和3年4月1日から施行されることによる町条例改正。

【議案第28号】 令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第3号)について (全員賛成可決)

補正理由：主に特定地域経営支援対策事業補助金(ピーマン)によるビニールハウス13棟設置に伴う補正。

【議案第29号】 令和3年度八重瀬町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)について (全員賛成可決)

補正理由：主に一般管理費増に伴う補正。

【議案第30号】 令和3年度八重瀬町土地区画整理事業特別会計補正予算(第1号)について (全員賛成可決)

補正理由：主に屋宜原地区土地区画整理事業擁壁設計委託に伴う補正。

【議案第31号】 八重瀬町子ども学習センター図書館事業の備品購入契約の締結について (全会一致可決)

契約目的：八重瀬町子ども学習センター図書館事業の備品購入契約

契約方法：指名競争入札

契約金額：30,800,000円

納入期限：令和4年3月5日

契約相手：有限会社 オフィスパートナー(八重瀬町字世名城779番地4)

【議案第32号】 スポーツ観光交流施設造成工事の変更請負契約の締結について (全会一致可決)

変更理由：既設電柱移設工事に時間を要したための期間変更及び工事金額の減額変更。

変更金額：(変更前)269,357,000円 (変更後)268,281,200円

変更期間：(変更前)令和3年6月17日完了 (変更後)令和3年6月30日完了

契約相手：(有)伊世開発・(有)前西開発 特定建設工事共同企業体(南城市大里稲嶺1253-1)

【陳情第4号】国民健康保険税(料)の特例減免等の継続を求める陳情書 (全会一致可決)

付託委員会：総務厚生常任委員会(採択)

提出元：沖縄県商工団体連合会

【陳情第7号】「運転代行業者への事業継続緊急支援措置」について(陳情) (全会一致可決)

付託委員会：経済産業文教常任委員会(趣旨採択)

提出元：一般社団法人沖縄県運転代行ビジネス協会

【陳情第8号】国立病院の機能強化を求める陳情書 (全会一致可決)

付託委員会：総務厚生常任委員会(趣旨採択)

提出元：全日本国立医療労働組合沖縄病院支部

【陳情第9号】国保運営にあたって、コロナ禍など困窮から県民の生活を守るために、地方自治体の本旨に基づき、制度の改善を求める陳情書 (全会一致可決)

付託委員会：総務厚生常任委員会(趣旨採択)

提出元：沖縄県社会保障推進協議会

【陳情第10号】コロナ禍の中だからこそ、こどもたちの健やかな成長のために「現物給付」への国のペナルティ全廃と18歳までこども医療費無料制度実現こども医療費無料制度の改善を求める陳情書 (全会一致可決)

付託委員会：総務厚生常任委員会(趣旨採択)

提出元：子どもの医療費無料制度を広げる沖縄県民の会

【陳情第2号(令和2年)】後期高齢者医療制度窓口負担2割化の中止を求める意見書提出に関する陳情 (全会一致可決)

付託委員会：総務厚生常任委員会(趣旨採択)

提出元：沖縄県社会保障推進協議会

【意見書第3号】新型コロナウイルス感染拡大に伴う国民健康保険税(料)の特例減免等の継続を求める意見書 (全会一致可決)

あて先：内閣総理大臣 厚生労働大臣

総務厚生常任委員会継続審査

【陳情第24号(令和元年)】「建白書」「県民投票」の尊重を求める陳情 (島ぐるみ八重瀬の会)

【陳情第33号(令和元年)】「県民投票」の尊重を求める陳情 (島ぐるみ八重瀬の会)

【陳情第8号(令和2年)】日本政府がすみやかに核兵器禁止条約に署名し、国会が批准することを求める意見書の提出を求める陳情 (原水爆禁止沖縄県協議会)

【陳情第1号(令和3年)】中国の脅威から台湾・先島の防衛を求める意見書を決議することを求める陳情 (幸福実現党南部後援会)

【陳情第6号(令和3年)】「核兵器禁止条約への署名批准を日本政府に求める意見書」を国に提出することを求める陳情 (沖縄県民主医療機関連合会)

経済産業文教常任委員会継続審査

継続審査なし

感染リスクが高まる「5つの場面」

場面① 飲酒を伴う懇親会等

- 飲酒の影響で気分が高揚すると同時に注意力が低下する。また、聴覚が鈍麻し、大きな声になりやすい。
- 特に敷居などで区切られている狭い空間に、長時間、大人数が滞在すると、感染リスクが高まる。
- また、回し飲みや箸などの共用が感染リスクを高める。



場面② 大人数や長時間におよぶ飲食

- 長時間におよぶ飲食、接待を伴う飲食、深夜のはしご酒では、短時間の食事比べて、感染リスクが高まる。
- 大人数、例えば5人以上の飲食では、大声になり飛沫が飛びやすくなるため、感染リスクが高まる。



場面③ マスクなしでの会話

- マスクなしに近距離で会話することで、飛沫感染やマイクロ飛沫感染での感染リスクが高まる。
- マスクなしでの感染例としては、昼カラオケなどでの事例が確認されている。
- 車やバスで移動する際の中中でも注意が必要。



場面④ 狭い空間での共同生活

- 狭い空間での共同生活は、長時間にわたり閉鎖空間が共有されるため、感染リスクが高まる。
- 寮の部屋やトイレなどの共用部分での感染が疑われる事例が報告されている。



場面⑤ 居場所の切り替わり

- 仕事での休憩時間に入った時など、居場所が切り替わると、気の緩みや環境の変化により、感染リスクが高まることもある。
- 休憩室、喫煙所、更衣室での感染が疑われる事例が確認されている。



出典：首相官邸HP(2021年7月版)新型コロナウイルス感染症の「いま」に関する11の知識より

令和3年 第4回臨時会及び第5回定例会 令和2年度・3年度補正予算一覧

(単：千円)

議案	歳入歳出追加額	歳入歳出減額	歳入歳出の総額	決議
令和2年度一般会計補正予算(第12号)	—	—	18,789,978	賛成全員可決
令和3年度一般会計補正予算(第1号)	210,448	—	14,800,448	賛成全員可決
令和3年度一般会計補正予算(第2号)	—	—	14,800,448	賛成全員可決
令和3年度一般会計補正予算(第3号)	348,810	—	15,149,258	賛成全員可決
令和3年度国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	560	—	3,760,845	賛成全員可決
令和3年度土地区画整理事業特別会計補正予算(第1号)	6,160	—	298,431	賛成全員可決

令和3年 第4回臨時会・第5回定例会の起立採決の状況

種別	番号	事件名	結果	米	玉	砂	金	平	神	宮	神	神	新	神	本	上	神	金	
				増	城	川	城	良	谷	城	谷	谷	垣	谷	村	原	谷	谷	城
				雄	彦	秀	隆	真	秀	勝	信	清	正	良	繁	勝	た	秀	
				二	彦	秀	雄	也	明	也	夫	一	春	仁		彦	か	雄	
議案	議案27	令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第1号)について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	承認1	令和2年度八重瀬町一般会計補正予算(第12号)について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	承認2	令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第2号)について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	議案28	令和3年度八重瀬町一般会計補正予算(第3号)について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	議案29	令和3年度八重瀬町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	議案30	令和3年度八重瀬町土地区画整理特別会計補正予算(第1号)について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—

可：可決 否：否決 ○：賛成 ×：反対 退：退場 欠：欠席
 —：議長は採決に加わらない。ただし可否同数の場合のみ表決権あり。

知らないうちに、拡めちゃうから。



STOP!
感染拡大
— COVID-19 —

出典：首相官邸HPより

一般質問

令和3年6月16日～18日

一般質問は議員本人の原稿に基づいて掲載しています。



本村 繁 議員

国道507号線 整備早期に

2020年代後半整備完了

質問 国道507号は那覇市仲井真・南風原町津嘉山・八重瀬町貝志頭間の国道を片側2車線を整

備する事で当時の首長・町議1人、計2人で国へ要請した事を今だに記憶。そして、2016年頃には完成予定だった。しかし、何度かの計画変更で整備が遅延している。町民の1人として早期整備を望む。国道507号線整備は八重瀬町観光推進に重要な道路であり、整備完了は何時か。

質問 最近、糸満漁協と

港川漁協 現状は 組合を解散し 漁業権を失うリスク



国道507号線 東風平交差点付近の様子

合併情報がある。以前港川漁民の後継者育成について質問した。若者を育成する事で、今まで先輩達が得た知識を若者に伝える事で、先輩、後輩の絆が深まり、将来港川漁協運営に期待できると思料。合併しなくても単独継続は出来ないのか。

町長 組合員が高齢化する中、正組合員が20人未満になると、組合を解散し漁業権を失うという大きなリスクがある。したがって、将来にわたって安定的に漁業を営むために、糸満漁協との合併を選択するという、港川漁協の判断である。

共生事業希望

事業の実施を検討

ぷらっとやえせの 宿泊状況について

宿泊は0人である



神谷 良仁 議員

質問 ぷらっとやえせの宿泊状況について伺う。

町長 宿泊状況は0人であるが、宿泊を伴わない研修室においては7件で99人の利用状況である。

質問 入口も蜘蛛の巣が張られたり、枯れ葉やごみが散乱していて廃墟かなど思ったりする。本当

に指定管理者に任せて宿泊として利用させる意気込みが感じられなかったが、宿泊が0人ということとはコロナだからという捉え方でいいのか。

観光商工課長 開けっ放しではなくて申請が出た段階で鍵を開けて利用させている状況で、利用者がいないときは閉めている。宿泊に関してはコロナの影響も大きいですが、町としても自然体験、宿泊して回るようなツアーができないかの話し合いはしていたが、コロナの影響で利用制限している状況である。

質問 指定管理者に200万円支払い、実際、宿

泊が0ということとは365日で7件ですから7日間しか利用がなかった。指定管理料も払っているわけですから、もう少し宿泊をさせる、あるいは告知をするとかをやらないと、指定管理者任せで宿泊があるうがなからうがとなる。0人、というのは評価できない。集客活動を行うという事を指定管理者の仕様書の中で謳われている。それを一

生懸命やっただうえであれば致し方ない、その辺をどう感じているのか。
観光商工課長 仕様書の通りホームページの作成とかいろいろあり、予約受付とかはホームページにあるが実際使っていない状況で、それ以外にパンフレットまた旅行者の宣伝とか、そういうのもできていなければ確認しながら指定管理者と一緒にやっていきたい。



指定管理者まかせの「ぷらっとやえせ」

質問 プロ野球の春季キャンプで利用された東風平野球場、これまで日本のプロ野球チームや県外大学の利用もあった。来年以降の誘致あるいは利用をどのように考えているのか。

教育長 令和2年度は琉球ブルーオーシャンズが春季キャンプを行っていたが、コロナの影響もあり例年より大きく減少している。ワクチン接種が進み感染拡大がおさえられる期待から、コロナ禍以前の状況に戻るのではと考えており、今後も野球キャンプ誘致に努めていく。

東風平野球場の 野球キャンプ誘致 や利用について

今後も野球キャンプ 誘致に努める

農村公園の充実を

均衡あるまちづくりのためもしっかりやる



新垣 正春 議員

質問 農村公園の面積と住民一人あたりの公園面積は。また、これまで整備に要した費用は。

町長 面積は39,531㎡、住民一人あたり1.24㎡である。費用に関しては、指定管理者より支出しているため正確には

把握していない。町で把握しているのは平成27年度世名城農村公園の倉庫ドア補修、平成30年度与座農村公園のフェンスの撤去新設である。

質問 農村公園は現在、指定管理者が管理しているが、その管理状況はどのように把握しているか。

町長 指定管理者からの報告により把握している。修繕等が必要になった場合は指定管理者と協議の上、対応したい。

質問 農村公園の



各地域にある農村公園。時代に即した整備を

中身をもっと充実させないといけないと思うが、町長の考えは。
町長 八重瀬町は田園都市を目指すとということ、都市部の整備にだいぶお金を投入している状況の中で、周辺地域、旧集落地域が今まで十分な予算が投入されていないという状況もある。地域のコミュニティの絆をしつ

町民へのワクチン接種は10月には終わる

かり築くことも大きな課題であるから、農村公園に対する整備は、役場としてやるべきところはやっていかないといいなと思っています。均衡のあるまちづくりのために必要なところはしっかりとやっていく。

質問 高齢者以外の町民へのワクチン接種はどのようにおこなうのか。

町長 基礎疾患を有する者、高齢者施設等の従事者、60歳から64歳の方を優先に接種券を郵送していく。接種順位を把握するため、12歳以上65歳未

満の方を対象に接種希望調査を実施する。

民生部長 接種は12歳以上65歳未満の方の50%、9670人を見込んでいます。10月いっぱい接種を終える計画である。

質問 新型コロナウイルス感染症予防対策で、各地域や町のイベント等の実施はどのように考えているか。

町長 地域や町のイベント等については、伝統や文化の継承発展の機能の外、地域経済の振興並びに参加者の心身の面にも好影響をもたらすなど、多面的な効果があると認識している。新型コロナウイルス感染症の拡大が続く中、イベントの中止や延期を余儀なくされているが、今後とも国及び県の方針等を見据えながら対応のあり方を区長・自治会長や各種団体と連携を図りながら指導、助言、情報共有に努めていく。



平良 真也 議員

防衛施設と周辺地域との 調和を図るための施策は 各自治会と計画を検討

質問 民生安定助成の概要を伺う。

町長 防衛施設周辺の生活環境の整備等に関する法律の同法第8条によると防衛施設の設置、その周辺地域の住民又は事業活動が疎外されると見とめられる場合、地方公共団体がその損害の緩和に資する生活環境施設や事業経営の安定に寄与する施設の整備について国はその費用の一部を補助することが出来る内容になっている。

質問 民生安定施設の助

成を活用した事業への考え方を伺う。

町長 これまで民生安定助成を活用したのは(東風平児童体育施設)(世名城区学習等共用施設)(富盛区学習等共用施設)(安里コミュニティ共用施設)(仲座児童体育館)(港川コミュニティ共用施設)や、東風平陸上競技場、具志頭社会体育館等がある。その他各地域については、各自治会と相談しながら改修計画を検討していきたいと考えている。

ギーザガリ 史跡慶座井周辺 の環境問題は 自然環境の保全に努める

質問 沖縄県より八重瀬町に対して平成30年3月に鉱業法第24条の規定による協議に対する意見について回答の内容と町の見解を伺う。

町長 本町の回答としては、沖縄戦跡国定公園の普通地域に該当していること、町指定有形文化財(史跡)である(ギーザガリ)があるので文化財保護法遵守すること、隣接地は優良農地になっていること、海域の汚濁等により漁業への影響が懸念されること、また、地元のア里区からの採掘権の設定には反対である。南部水道企業団からは地下ダムの水質汚染が生じぬよう対策を講じること、土地改良区からは施設管理に支障を来すると考えられ、好ましく無いとの意見も添えて提出している。

質問 町も採掘権の許可

に当たっては厳しい評価は今でも変わらないか伺う。

総務部長 町としても採掘権に関しては辞めて頂きたいと思っている。
町長 担当部長が答弁した通りだと思う。

沖縄県新規就農 一貫支援事業・ 農業次世代人材 投資事業は 補正予算で対応

質問 平成28年度から令和2年までの実績と令和3年度の申請状況と見込みについて伺う。

町長 新規就農事業は平成28年度0件、29年度ハウス3件、30年度トラクター1件、令和元年度トラクター1件、令和2年度ハウス2件、合計7件また、令和3年度はハウス2件を県と調整を行っております。次世代人材投資事業平成28年度6名、29年度2名、30年度5名、令和元年度0名、令和2年度3名、合計16名、また令和3年度は、

5名を予定しており、県と調整を行っている。

質問 今年度の申請見込みに対して予算確保が出来ているのか伺う。

町長 新規就農事業は、当初予算で2件分申請する見込みである。次世代投資事業については4人分を計上していましたが県と調整で5人分の予算内示を頂いており補正予算で対応して行きたいと思う。

質問 新規就農事業で、今現在上限800万円から、上限1000万円引き上げることが出来るか伺う。

農林水産課長 次年度以降、この事業が継続する際に於いては、この単価の上昇と連動してまた、補助上限額の引き上げについて要請等も検討していきたいと思う。



新規就農一貫支援事業



玉城 義彦 議員

障がい者の会、家族会の支援は 行政も話し合いの場に参加し一緒に 考えていく事が必要だと考えている

質問 障がい者の日常生活および社会生活を総合的に支援するための地域生活支援事業の市町村の行う実施事業10事業と、市町村の判断で実施できる任意事業の現状は。

町長 「成年後見制度法人後見支援事業」を除く9つの必須事業をおこなっている。任意事業は、3つの事業を実施している。実施にあたっての問題や課題は、当事者や家族からの相談内容が複雑化し、より専門的な支援が必要とされている事。社会参加支援として行っている

講習会等について、町広報誌で参加者を募っているが新規参加者が少なく、事業の仕組み作りについて検討する必要があると考えている。

質問 町内の障がい者の会、家族会等の抱えている問題把握については。

町長 複数の組織があるが、いずれも設立から時を重ねた事で会員の高齢化及び自立支援相談所・委託相談所・生活介護・自立訓練等の障がい者サービスを提供を受ける事で当事者の行き場の確保・家族の抱える問題等

の解決に向ける事ができるようになり、会員同士での情報交換や協力で障害者を支援する事も少なくなり組織活動が低迷していると感じる。組織毎に現状を踏まえ、今後の方針について話し合う事が必要であり、組織が望むのであれば、行政も話し合いの場に参加し、組織のあり方について一緒に考えていく事が必要だと考えている。

市町村地域生活支援事業(必須10事業)	
ア	理解促進研修・啓発事業
イ	自発的活動支援事業
ウ	相談支援事業
エ	成年後見制度利用支援事業
オ	成年後見制度法人後見支援事業
カ	意思疎通支援事業
キ	日常生活用具給付等事業
ク	手話奉仕員養成研修事業
ケ	移動支援事業
コ	地域活動支援センター機能強化事業

支え合い委員会をどう捉えているか

高く評価している
町も社協も連携し
実のあるものにしたい

質問 支え合い委員会が

組織され、活動している字・自治会はどのくらいあるのか。

町長 34自治会に支え合い委員会が組織され、うち18の自治会には地域相談窓口が設置されている。

質問 現在は社協が窓口となり、年3万円の補助金が設けられている。財源支援を含め活動の活性化及び拡大について、町はどのように考えているのか、最終的には共生事業への広がりが見えてくるのではないかなと思うが、どのように考えているか。

町長 地域の特性を知り、地域課題を住民自らが中心となって解決する取組を行う「支え合い委員会」の活動を高く評価している。地域共生社会を目指すような事業、具体的に地域に下りてやっていくために、町も社協もそれぞれが連携を取って実のあるものにしていきたい。

要望 次年度、いい事例を活かして、計画に繋げることを要望する。

報得川・饒波川 整備事業の進捗は 沖縄県と連携し 早期実現に向け努力する

質問 報得川及び饒波川整備の直近2、3年の執行状況は。

町長 報得川は、令和1年度、用地取得数2筆、令和2年度用地取得10筆、令和3年度用地取得予定1筆。饒波川は、緊急浚渫推進事業債を活用し、令和3年度、6年度にかけ浚渫を実施する予定。沖縄県と連携し、早期実現に向けて努力していく。

要望 県の方にもしつかり訴えて、事業が早めに進捗するよう、是非お願いしたい。

その他の質問

・新型コロナウイルス感染症禍における要介護(支援)の在宅者に対する介護サービスの提供状況について

・令和4年1月に実施される町長選挙について



神谷 たか子 議員

新型コロナウイルス ワクチン接種円滑実施に向けた体制の構築について

地域の区長・自治会長や民生委員の皆さんと調整し、協力していきたい

【質問】 65歳以上の対象者人数について伺う。

【町長】 7,389人。

【質問】 5月分接種枠について伺う。

【町長】 5月の接種者数は、1,704人。

【質問】 各接種日の予約人数及び当日キャンセルの人数、キャンセル分ワクチンの利用状況について伺う。

【町長】 5月13日接種者人数160人、当日キャンセルはありません。5月

コロナ禍の影響による支援について

関係機関と連携を図り調査研究し対策を検討

願いたいと考えている。

【質問】 「#みんなの生理」という20代若者でつくる団体調査により国内5人に1人が生理用品を買うのに苦労したり、他のもので代用しているという実態が明らかになった。コロナ禍により「生理の貧困」が更に深刻化している。本町でも早急に取り組むべきだと考えるが見解を伺う。

【町長】 関係機関と連携を図りながら実態の把握に努め併せて先進地域の取り組み調査研究をしながら対策を検討する。

【質問】 経済的な理由で生理用品が買えない。助成の対策が進められている。無償配布が各地で広がっている。小、中学校のト

イレや公共施設などにもトイレットペーパーだけではなく、生理用品を置く考えはないか伺う。

【学校教育課長】 八重瀬小中学校では、児童生徒から生理用品について相談を受けた場合には、各学校の保健室で常備している生理用品を無償で配布している。学校と連携し

スマートフォンアプリ「フィットクス・マイ・ストーリー」について

当システム導入する必要性やメリット、デメリットを調査研究

【質問】 令和3年3月定例議会にて提案した、町の課題等、町民と情報共有できるものと考えているが見解を伺う。

【町長】 町としては、当システム導入する必要性やメリット、デメリットを調査研究し、行政との間に地域が入って対応する体制も重要だと認識している。

ながら強化対応図れるよう取り組みを進めていく。

【質問】 防災備蓄として生理用品なども備蓄されているか伺う。

【総務課長】 国の地方創生臨時交付金を活用して、令和2年度予算、3年3月購入している。枚数的には、3,870枚購入準備している。

赤木大木対策について

生態調査及び適切な処理方法確立

【質問】 赤木の原木が枯れている状況に対してどのような対策をするのか伺う。

【町長】 現在登録農薬及び対策方法が、まだ確立されていない。今後、県において生態調査及び適切な処理方法を確立させたことである。



神谷 秀明 議員

農業用ハウスビニールの 団体回収継続はできるか

コロナ感染状況により判断

質問 農業用ハウスのビニール、肥料袋、マルチ、薬品容器等の回収について、新型コロナウイルス感染症対策上の理由で各個人が糸満市西崎にある処理センターに運びこむこととなった。次のことを伺う。

① 作業中の感染対策で団体回収を行ってほしい。

② 各年度の搬入実績。

③ 合併前からの事業であるが、その時の事業目的は。

町長 ① 団体回収に動員する役場職員は、9課か

ら延べ38人、来場する農家は延べ180戸になっている。これらの関係者が直接又は間接的に接触することから、感染拡大防止の観点から団体回収を中止。今後の団体回収の実施についても、感染状況等を確認しながら判断する。② 年度により変動最小平成20年度33ト、最大平成30年度68ト③ 農業振興等で高収益な施設栽培が増加し、その適正処理を促進するために実施。

障害児保育 に関する保 育士の配置

加配保育士185万円

質問 平成30年障害児保育について、地方交付税措置は保育所在籍児童数による算定から受入障害児数に変更された。

今般、総務省自治財政局財政課は、障害児一人当たり150・9万円の地方交付税措置、概ね2人に一人の配置標準として県へ補助事業の充実の財政支援を講じるよう要請がなされた。次のことを伺う。① 各園では、地域の児童は地域で育てる。しかし、その結果受け入れが1人から4人と偏る。国、要請標準の助成はできないか。② 現在の町助成はどのようになっていくか。

町長 令和2年年度から加配保育士一人当たり20万円を増額し、年額1

85万円を実施している。実績は、加配保育士24名、対象児童38名、総額4076万5千円を支給している。また、特別

支援保育の質の向上を図るため、臨床心理士による加配保育士への研修や、要請があれば園内研修を実施している。

果樹マンゴーハウスの補助 事業はできるか

事業申請停止

質問 八重瀬町果樹生産部会では、令和2年10月にマンゴーハウスの補助事業の申し込みで10人ほどがあった。今年度事業の執行はできるか伺う。

町長 平成29、28年度マンゴーハウスの補助事業を実施しているが、どちらも生産目標を達成できていない状況にある。現在、その2件の事業が目標を未達成である中、新



平成26年度マンゴー補助事業設置のハウス(収穫状況)

規事業の申請をすることは、同様な状況を繰り返す可能性があることから、事業の申請を停止している。

その他の質問

- ・ 東風平、志多伯の境界歩道の改修はできないか
- ・ 原因者にて草木剪定を
- ・ 町長の次期1月選挙出馬表明は
- ・ 町づくりに取り組んだ成果は着実に実を結んでいると確信。生涯学習・文化振興施設の建設。公約や町づくりに必要とされる事業や課題解決に向けて、新たな決意で取り組む覚悟。



金城 隆雄 議員

法人保育園に対する 財政支援について

質問 公立保育所を全て民営化した際、法人保育園園長会と約束した「保育園への巡回指導」「保育園職員の給与等の処遇改善」はどうなっているか？

町長 巡回指導は、臨床心理士2名、保育士2名で各園の巡回に加え、必要に応じて対応している。保育園職員の処遇改善としては国県町の補助を活用し改善が図られている。また、保育士の人材確保対策として就職奨励金を実施することでも理解が得られているものと考えている。

意見・質問 それらについては、評価をしますが、法人保育園からの要求とは少しずれがあると考えられる。法人保育園職員の平均的な給与が他の職種と比較して低い状況で、厳しい業務だが、なかなか給与が伸びない。保育士のなり手が増えるよう保育士の平均給与アップの助成等、勤務条件の改善についてご尽力いただきたい。

次に、特別支援保育事業加配職員の賃金補助については、どうなっているか？

町長 令和2年度から加配保育士1人当たり20万円(年間)を増額し、加配保育士の質の向上を図るため、臨床心理士による研修を行っている。

質問 地方交付税では、障害児1人当たり150万円9千円が基準財政需要額で措置されている。現在、対象者が40名と聞いているので単純に計算して6,036万円が障害児保育に係る需要額となる。現在、町の障害児保育事業に係る予算はどうなっているか？

民生部長 加配保育士の給与に対する助成が4,347万円、臨床心理士2名の配置、障害児保育に係る保育士1名を配置し、合計で6,283万6千円の予算となっている。

質問 数字的には満足できる数字だと思うが、臨床心理士や町の保育士はすべてが障害児保育に係わるわけではないと思うので、予算的にはある程度

余裕はあると思う。今後も、交付税の需要額を見ながら、障害児保育が充実できるように取り組んでいきたい。

この障害児保育事業に係る加配保育士への補助は一律に同金額で補助されているのか？

障害の程度に応じた補助の配分を考えるべきではないか？

民生部長 他の市町村では障害の度合いを細かく分けて交付しているところもあるが、本町は、加配保育士1名に対し18



唯一の公立保育所から法人保育園に移った「新城保育園」

0万円の助成になっている。質問のように障害の度合いが高い場合は、加算分とかを検討していく必要があると考えている。

質問 本町の保育事業については、担当課の努力、法人保育園の頑張り等である程度前進をみている。しかし、待機児童の解消や保育士の処遇改善等が課題としてある。保護者にとって働きやすいまち、子どもを安心して産み育てることができるとなるため、保育業務の更なる充実を目指していただきたいがどうか？

民生部長 町においては活用できる事業を活用し、子どもを産み育てやすいまちづくりに頑張りたい。

その他の質問

- ・東風平土地改良区内のトンブロックによる道路封鎖について
- ・生涯学習文化振興拠点施設の建設について



神谷 信夫 議員

コロナ禍で「生理の貧困」の解決を

学校現場で、校長会での議論をしてから

質問 丸川男女共同参画担当大臣が記者会見で金銭的な理由で生理用品を買えない、生理の貧困への支援策を講じられた自治体が全国、少なくとも255あると発表し、主な取り組みは生理用品の無償配布、公共施設の小

中高女子トイレ、保健室の例をあげている。

沖繩市では、臨時交付金を使って、5月21日に全会一致で可決して、中学校では、6月から来年の3月まで生理用品を含む、衛生用品を学校側に提供した。小学校4年生が、悩み、苦しんでいる。必要なのは今です。予算を付けられるか何う。

町長 これは金銭的な状況が厳しいから出てきているだけではなくて、家庭の中での問題とか、あるいは恥ずかしくてそれを口に出して言えなかつたとか、様々な理由があげられる。そこは、学校現場で、校長会との議

論もしながらやっていく。
質問 総務課長は、備蓄用品を使用できないと言っているが、緊急事態、災害だと思いが何う。
総務課長 緊急性で本当

にこの生理用品の使用をいま現場、学校、社会福祉協議会の方でも少し意見を聞いたら、ぜひ必要だという声が上がってはない。

一括交付金が廃止したら、その後の対策はゼロになれば、事業の見直しはやむを得ない

質問 一括交付金が廃止になれば、運動公園のサッカー場の芝生の維持管理は、どこで捻出するのか。その他の計画にたくさん変更があると思うが、何う。

総務部長 仮に一括交付金がゼロになったとすれば、当然ながら事業の見直しはせざるを得ない。芝生の維持管理等も、当然、いま業者で委託して、1400万円ほど維持管理がかかっていたと思うが、そこは自前で頑張つてやっていくしかない。美化清掃等もやはり縮小はせざるを得ない。

できていません。そういう事で県から見たらあまりにも塾度が足りないというところである。今後やる案としては最低でも5年がかりの仕事になると思う。しっかりと腰を据えて、中長期的に考えていく。

質問 中央公民館の建て替えを念頭に、新しい生涯拠点施設建設が、3年前に出来る寸前までいていた。予算は一括交付金で27億円近くでした。これは東風平町時代から文化センターの計画を公約し、歴代首長が塾度を重ねて計画していて、建設委員会がA案、B案、C案とあった。町長は、基本設計が全くなく、塾度がなかったと思うか。

町長 私が就任した時には、諮問委員会から位置の決定が答申された。その時点で基本設計はできていません、実施設計も

その他の質問
・新型コロナ対策について

男女共同参画社会について

地域女性活躍推進交付金の活用を提案



砂川 泰秀 議員

質問 ①広報やポスターの掲示等を活用し、情報提供や意識啓発を図るとあるが具体的な成果を伺う。

②地域女性活躍推進法が平成27年8月に成立したが本町と町役場の取り組みを伺う。

③コロナ禍で厳しい状況の女性の方をアウトリ



役場本庁舎の男女共同参画パネル展

サーチで訪問して話を聞くことや困窮女性に生理用品を提供することにこの地域女性活躍推進交付金を活用していただきたい。

町長 ①については、今年度は、男女共同参画週間に合わせて役場本庁舎においてパネル展を開催し、来庁者にアンケート

調査を実施する。八重瀬町ホームページ、LINE、Q&Aページ放送を活用し情報を発信する。

②については通称、女性活躍推進法においては、市町村は都道府県が策定した基本方針を勘案して、区域内における施策の計画を定めることを努力義務としているが、本町内での施策に係る計画の策定は行っていない。尚、行動計画は平成28年に策定している。

総務課長 ③については今、勉強している段階だがそれも活用することを前提に強化して取り組んでいく。

質問 ①3月の定例会で高齢者施設から接種するとの答弁があったが何施設が終了したか伺う。

②キャンセル数とキャンセル待ちの仕組みを伺う。

③今後、64歳以下の接種が始まり基礎疾患を持っている方は優先に受けられる事になっているがどの様に振り分けるのか伺う。

④全町民のワクチン接種はいつ終了するか伺う。

⑤医療従事者は接種順位だと最初に接種できるが、64歳以下の場合でも優先されるのか伺う。

⑥64歳以下で年齢での区別はあるか伺う。

町長 ①については、接種が終了している施設は一ヶ所で嘱託医と調整が

新型コロナウイルス接種について

整い次第、ワクチンの提供を行う。

②5月は6件で予約の際、キャンセル待ちを確保している。キャンセル待ちがない場合は接種に従事する職員を優先に接種する事を検討している。

③64歳以下の接種については接種順位を把握する為ワクチン接種希望調査を行う。

⑥64歳以下は優先接種者を把握し接種券を郵送する。一般町民においては、年齢で区分けし接種券を郵送する。

その他の質問

- ・物流活性化促進事業
- ・車両の効果的な活用を提案する



神谷 清一 議員

交差点の拡幅整備を早く

県道77号線の整備に向け予算増額を要請

質問 志多伯交差点は朝夕の交通渋滞や交通事故も多発しており、住民から早期整備を求める声が出ている。

令和元年5月29日に県土木建築部と南部市町首长の行政懇談会が行われ県は「志多伯市内の整備は、現在の交通状況及び将来の土地利用や地域開発、交通需要等の動向を勘案しながら地元自治体と連携して検討する」と回答したが、町はもっと積極的に交差点の拡幅整備について県と協議する

ことはできないか。

町長 県に確認したが先に述べた県の回答しか現在では得られていない。

質問 以前の議会では屋宜原のサンエー近くの交差点までの県道拡幅工事を終えてから志多伯交差点の整備は協議するとの答弁があったが、その道路の進捗状況及び工事完成時期はいつか。

町長 県によると現在は用地買収に取り組んでおり用地買収率は13%。工事の完成時期は2020年代の後半を目指してい

ることである。

経済建設部長 県道77号線の整備は町としても重要であると認識しており令和4年度の県の予算編成時に工事費の増額を要請していきたい。

質問 志多伯交差点近くの歩道に長期間、複数の車両が放置されて歩行者が通行できない状況であるが把握しているか。

町長 道路管理の所管課から5月26日に責任者に口頭で指導した。車両は現在撤去されているが今後は状況を確認しながら文書による注意喚起や警察署への通報など対応を検討していく。



放置車両が撤去された歩道

いじめや不登校の実態は 教育相談の充実等で減少

質問 コロナ禍でいじめや不登校の増加が懸念されるが令和元年度と2年度の調査結果の公表を求めると。

教育長 令和元年度のいじめ件数は、小学校でいじめ23人。中学校はいじめが21件、不登校生徒が35人である。

令和2年度のいじめの件数は、小学校で327件、不登校児童は10人、中学校はいじめが12件、不登校生徒は30人である。全国や県では、いじめや不登校は増加しているが、町では教育相談の充実や関係機関との連携により減少している。

質問 中小学校のいじめ防止基本方針は、ホームページで公開しているが重大事態の定義の一部分が欠けている学校もあるので改善すべきだ。

教育次長 重大事態の場合には教育委員会が事態を收拾することになっているが、訂正が必要であれば指導していきたい。

質問 今年の6月8日に文科省からブラック校則を改定するという通知が県の教育委員会にだされた。その内容は、社会や時代の変化に合わせて校則の見直しを求めるとしているが、本町では髪型や下着の色等の人権侵害にあたるような不合理な校則はないか。

教育次長 校則に関して学校や保護者から特に相談や連絡はきていない。

その他の質問

・東風平町営団地の改築について



宮城 勝也 議員

コロナ禍の飲食店、 学生支援を

何かできないか考えていきたい

質問 緊急事態宣言により休業や時短営業、酒類の提供禁止などが要請され経営が成り立たず厳しい状況にある町内飲食店への支援策は。

町長 町独自の支援策はないが、プレミアム付き商品券を販売する。商工会や関係機関と連携して国や県の支援金の案内も行っていきたい。

質問 本町の商工業者は719件。商工会会員数は472件で加入率は約63%、飲食業は約54%。

行政として事業者に対する支援策や行政案内、困りごとの相談を受けたりするコンシェルジュ的な役割を持つ総合窓口を設置することができないか。

経済建設部長 指摘の通り、商工会に加入していない事業者への情報提供、周知については今後の課題。

総務課長 役場入り口での検温、マスクや消毒案内は緊急的に行っているが、業務案内も行うなど好評を得ている。事業者支援を含めた総合窓口について、引き続き調査研究していく。

質問 アルバイト賃金を生活費や学費、自動車免許取得費用などに予定していた学生も多い。プレミアム付き商品券の給付、通学バス料金や携帯通信料の助成など学生支援ができないか。

町長 コロナで困っている様々な状況の方々に対し政治としてどのように寄り添うかとの観点から貴重なご提案。何らかのことができないか真剣に考え取り組んでいければと思っている。



「八重瀬の居酒屋応援！弁当販売会」の様子
(提供：507号こちんだ通り会)

具志頭浜・玻名城の郷ビーチの環境 保全対策を

広報看板、車両止めポールの設置に200万円の予算措置

質問 利用者が廃棄したと思われるゴミの散乱、砂浜で直火での焚火、路上駐車などの対策は。

土木建設課長 路上駐車止めのポールの設置、ゴミの持ち帰りを利用者へ促す看板を設置する。

質問 玻名城の郷ビーチにある老朽化した建物は危険な状態。撤去できないのか。

町長 所有者に対し危険除去対策を行うよう働きかける。改善が見られない場合は協議の場を設け対応を確認する。

宜次内里道の路肩崩れ 防止を

住宅敷地内から 年次計画で対応

質問 宜次内里道の路肩が崩れ、隣接する宅地の地盤が沈下しており、早急な対応を求めます。

町長 町としても早急な補修等の対応が必要と認識。

経済建設部長 地主のご理解をいただきながら、年次計画で対応していきたい。

その他の質問

- ・WEB会議の活用を
- ・観光振興基本計画、観光推進団体設立計画の見直しを
- ・迷惑駐車の対策強化を
- ・学用品の保護者負担の軽減について
- ・一括交付金事業の見直しについて

公共交通施設の充実を

沖縄バス協会へ設置要請を行っていききたい



米増 雄二 議員

質問 八重瀬町では、地域コミュニティバスの調査検討をしていると認識している。現状、町内外への仕事や学校、健康づくり等で多くの町民が路線バスを利用している。多くの町民が利用するバス停において、雨除け、ベンチが設置されている

所、設置されていない所がある。雨の日などは大変だという声がある。具志頭売店前バス停に雨除けベンチを設置、具志頭バス停の雨避けの破損の修繕ができないか伺う。

町長 具志頭売店前バス停の那覇向けにおいては歩道幅員が4メートル以上ある事から沖縄バス協会へ要請を行っていききたいと考える。具志頭バス停については、南部国道事務所、バス協会が現場確認をし、対応していくとのことでした。

提案 長毛など危険なバス停もある為、是非、地域区長、町、県議、町議と共に要請を行ったほうが

が良いと思うので要請活動をして参りたい。



具志頭バス停の待ち合い所の様子



コロナワクチン接種予約で家族のお手伝いが受けられない方々の対応は

区長、自治会長、民生委員へ協力をお願いしていく

をし協力をお願いしていきたいと考えている。

提案 金沢市のHPでケータイ3会社のショップ内でワクチン接種予約のお手伝いを行う広告が載っている。各ケータイ会社でお手伝い出来ると聞いている。また八重瀬内のケータイショップへ確認にも行っているので、八重瀬町でも協力体制の構築を。



質問 八重瀬町でもコロナワクチン集団接種が始まっている。webや電話での予約で、家族が近くにおりお手伝いをしながら予約出来ると想像できるが一人暮らしの高齢者で家族から予約のお手伝いが受けられない町民への対応を伺う。

町長 サポートが必要な方については、社会福祉協議会や地域包括支援センター、ケアマネージャーで相談するよう案内しているが、今後は区長、自治会長、民生委員と調整

その他の質問

- ・平良朝治さん平仲信明さんのロスオリンピック出場記念碑について
- ・具志頭浜・破名城の郷での直火焚火について
- ・八重瀬町住民サービ



上原 勝彦 議員

環境影響評価と新たな コミュニティエリアとし ての構想策定について 全面移設と土地利用の在り方について 検討をはじめていく

質問 最終処分場が建設されるまで畜産業が一時的に残存する見解だが、具志頭畜産全面移転でない、関係自治会、事業所からも理解を得られないと思うが、見解を伺う。

ものと考えている。今後、関係機関と共に全面移設が可能になるように努力していきたい。

質問 新炉の供用開始が令和9年、令和7年から最終処分場の建設に向け準備が始まる。2つの大型施設で地域一体も大きく変わると確信する。新たなコミュニティエリアとして土地計画、構想を策定するべきだと思いが。

町長 指摘のとおり、ゴミ処理施設が建設されれば、環境的にも大きな変化が生ずるものと予想され、関係法令や関連する計画を勘案し土地利用の在り方について検討を始めていく。

質問 ごみ処理施設は単にゴミを焼却するだけでなく、発電や余熱を近隣の公共施設へ還元している事例、児童生徒へ職場学習として活用していく

ことや、防災機能を充実させた施設もあり、施設の機能で町の将来像にも大きく影響すると思いが。

町長 現在のごみ処理施設は様々な機能を備えた施設があり、どの機能を備えた施設があり、どの機能の施設が地域と調和するのか先進地の視察を進めるとともに、有識者の助言等を受けながら、しっかりと提案していきたいと考える。



ごみ処理施設建設が予定されている具志頭畜産敷地

副町長 一括交付金の人件費はすでに教育関連となっており、学習支援員等を配置しないと学力向上に向けた取り組みの低下が懸念される。予算編成に向けて内容を精査し、優先度、重要性等を考慮したうえで対応可能な配分を判断していくことになるが、教育関連の人件費を重要課題として検討していく。

最終年度沖縄 振興一括交付金 について

教育関連の人件費を重要課題として予算措置を検討していく

質問 各課に一括交付金を活用した予算が多岐にわたるが、沖縄振興特別措置法が期限となり、新たな予算措置が避けられない、令和4年度向けの取り組みを伺う。

一部事務組合 議会報告

令和3年第1回島尻 消防組合2月定例会 (令和3年2月26日)

議案第1号 令和2年度
島尻消防組合一般会計歳入
歳出補正予算(第3号)につ
いて 原案可決

議案第2号 令和3年度
島尻消防組合一般会計予算
について 原案可決

議案第3号 島尻消防組
合火災予防条例の一部を改
正する条例について 原案
可決

議案第4号 島尻消防組
合職員定数条例の一部を改
正する条例について 原案
可決

一般質問 新里嘉(南城)
仲間光枝(南城) 米増雄二
(八重瀬) 宮平憲二(南城)

令和3年第1回南部水 道企業団議定会 (令和3年2月26日)

議案第1号 令和2年度
南部企業団水道事業会計補

正予算(第3号) 原案可決
議案第2号 令和3年度
南部企業団水道事業会計予
算 原案可決

同意第1号 次期企業長
の選任同意 原案同意

令和3年第1回沖縄県 介護保険広域連合定 例会(令和3年2月10日)

同意第1号 沖縄県介護
保険広域連合副広域連合長
の選任について 眞淳宜
野座村村長の選任に同意

承認第1号 専決処分の
承認について(沖縄県介護保
険広域連合介護保険条例の
改正) 承認

議案第1号 第3次沖縄
県介護保険広域連合広域計
画について 原案可決

議案第2号 沖縄県介護
保険広域連合介護保険条例
の一部を改正する条令 保
険料率の改定 原案可決

議案第3号 沖縄県介護
保険広域連合情報公開条例

の全部を改正する条例 原
案可決

議案第4号 沖縄県介護
保険広域連合個人情報保護
条例の全部を改正する条令
原案可決

議案第5号 沖縄県介護
保険広域連合特別職の職員
で非常勤のものの報酬等に
関する条例の一部を改正す
る条例 原案可決

議案第6号 沖縄県介護
保険広域連合付属機関設置
条例の一部を改正する条例
原案可決

議案第7号 沖縄県介護
保険広域連合指定介護予防
支援等の事業の人員及び運
営並びに指定介護予防支援
等に係る介護予防のための
効果的な支援の方法に関す
る基準等を定める条例の一
部を改正する条例 原案可
決

議案第8号 沖縄県介護
保険広域連合指定地域密着
型サービスの事業の人員、
設備及び運営に関する基準
を定める条例の一部を改正
する条例 原案可決

議案第9号 沖縄県介護
保険広域連合指定地域密着
型介護予防サービスの事業

の人員、設備及び運営並び
に指定地域密着型介護予防
サービスに係る介護予防の
ための効果的な支援の方法
に関する基準を定める条例
の一部を改正する条例 原
案可決

議案第10号 令和2年度
沖縄県介護保険広域連合一
般会計補正予算(第2号)に
ついて 原案可決

議案第11号 令和2年度
沖縄県介護保険広域連合特
別会計補正予算(第3号) 原
案可決

議案第12号 令和3年度
沖縄県介護保険広域連合一
般会計予算について 原案
可決

議案第13号 令和3年度
沖縄県介護保険広域連合特
別会計予算について 原案
可決

令和3年第1回沖縄県 後期高齢者医療広域連 合議定会 (令和3年2月5日)

承認第1号 専決処分の
報告及び承認を求めること
について(沖縄県後期高齢者
医療広域連合後期高齢者医
療に関する条例・保険料の

所得割額に関する条例) 原
案可決

議案第1号 令和2年度
沖縄県後期高齢者医療広域
連合一般会計補正予算(第2
号) 原案可決

議案第2号 令和3年度
沖縄県後期高齢者医療広域
連合一般会計予算 原案可
決

議案第3号 令和3年度
沖縄県後期高齢者医療広域
連合特別会計予算 原案可
決(退席2名)

一般質問 金城悟(糸満市)
玉城義彦(八重瀬町) 前田
千尋(那覇市)

お詫び

令和3年6月発行の八重
瀬町議会だより61号7頁、
「沖縄戦の戦没者の遺骨等
を含む土砂を埋め立て等に
使用しないよう求める意見
書」の文中上から15行目の氏
名表記に誤りがありました。
正しくは「具志堅隆松氏」で
す。

具志堅隆松氏ご本人はじ
め町民の皆様へ書面をもつ
てお詫びを申し上げます。

議会広報常任委員会
委員長 玉城 義彦

熱中症予防のために

暑さを避ける

室内では・・・

- ▶ 扇風機やエアコンで温度を調節
- ▶ 遮光カーテン、すだれ、打ち水を利用
- ▶ 室温をこまめに確認
- ▶ WBGT値*も参考に

屋外では・・・

- ▶ 日傘や帽子の着用
- ▶ 日陰の利用、こまめな休憩
- ▶ 天気のよい日は、日中の外出をできるだけ控える

からだの蓄熱を避けるために

- ▶ 通気性のよい、吸湿性・速乾性のある衣服を着用する
- ▶ 保冷剤、氷、冷たいタオルなどで、からだを冷やす

※ WBGT値：気温、湿度、輻射（放射）熱から算出される暑さの指数
 運動や作業の度合いに応じた基準値が定められています。
 環境省のホームページ（熱中症予防情報サイト）に、観測値と予想値が掲載されています。

こまめに水分を補給する

室内でも、外出時でも、のどの渇きを感じなくても、こまめに水分・塩分、スポーツドリンクなどを補給する



「熱中症」は、高温多湿な環境に長くいることで、徐々に体内の水分や塩分のバランスが崩れ、体温調節機能がうまく働かなくなり、体内に熱がこもった状態を指します。屋外だけでなく室内でも何もしないときでも発症し、救急搬送されたり、場合によっては死亡することもあります。

熱中症について正しい知識を身につけ、体調の変化に気をつけるとともに、周囲にも気を配り、熱中症による健康被害を防ぎましょう。

熱中症の症状

- めまい、立ちくらみ、手足のしびれ、筋肉のこむら返り、気分が悪い
 - 頭痛、吐き気、嘔吐、倦怠感、虚脱感、いつもと様子が違う
- 重症になると、
- 返事がおかしい、意識消失、けいれん、からだが熱い

詳しくは、厚生労働省ホームページ「熱中症関連情報」をご覧ください。

厚生労働省 熱中症

検索



出典：首相官邸HPより

編集後記

コロナウイルス感染症の影響により、自粛やさまざまな不便な思いをされていると思います。大切な家族、友人知人また自分自身を守る為に一丸となり頑張りたいと思います。

さて、今年は、4年に1度のオリンピックが東京で開催される予定です。

ここでもコロナ禍の影響を受けて無観客での開催になるようです。

開催にあたり様々な意見があります。

オリンピック期間中は紛争や戦争をしても止めなければならないという全世界でのルールがあります。

平和の祭典オリンピックが何事もなく無事に終祭して欲しいと強く願います。

また、この日の為に頑張ってきた日本代表の選手団の活躍をコロナと闘いながら自宅で応援していきたい。

議会広報常任委員会

副委員長

米増 雄二